

Reacciona a recorte presupuestal

GDF prevé subir tarifas de servicios

Quedarán sin apoyo familias asentadas en zonas de alto riesgo, advierte Ebrard

Alberto Cuenca y Mónica Archundia

alberto.cuenca@eluniversal.com.mx
monica.archundia@eluniversal.com.mx

El recorte por más de 10 mil millones de pesos en recursos federales, que aplicó la Cámara de Diputados a la ciudad de México, propiciará que las autoridades locales revisen y consideren un incremento de todos los precios y tarifas que cobrará el gobierno de la ciudad el próximo año.

“Tendremos que ajustar programas, tendremos que revisar precios y tarifas, tendremos que hacer muchas cosas para poder sacar adelante los servicios, porque esos servicios se tienen que mantener”, dijo ayer Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF.

En conferencia, expuso que el recorte obliga a su administración a hacer un doble esfuerzo para continuar con distintas acciones de gobierno, pero aceptó que habrá programas en materia hidráulica, de protección civil, de desarrollo económico y de vialidades que resultarán afectados, aunque no dijo si se cancelarán o sólo se retrasarán.

Entre las acciones que se afectarán, mencionó un programa de reubicación de familias asentadas en zonas de alto riesgo de las delegaciones Xochimilco, Tlalpan, Álvaro Obregón y Gustavo A. Madero.

También se afectará un proyecto para el relleno de zonas minadas en Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, así como obras viales y acciones de desarrollo económico en Azcapotzalco, donde se tenía contemplado rehabilitar la zona industrial de Vallejo. En Iztapalapa se

pone en riesgo un plan para ampliar la red de **agua potable** que mejoraría el abasto.

Sobre el eventual ajuste de precios y tarifas, el mandatario dijo que se revisará toda la propuesta de reforma del Código Financiero para el año 2010, que se aprobará durante las siguientes semanas en la Asamblea Legislativa del DF (ALDF). En el Código Financiero vienen detallados los precios de los servicios, impuestos, derechos y contribuciones por los que cobra el gobierno de la ciudad, desde el predial, el **agua** y los trámites de control vehicular, hasta los costos de documentos como actas que emite el Registro Civil.

El recorte

El 29 de octubre, Marcelo Ebrard acudió ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para solicitar 15 mil millones del presupuesto federal. Los diputados autorizaron sólo 4 mil 630 millones de pesos para el DF. Para salud no se aprobó un solo peso para un plan de contingencia sanitaria ante el brote del virus de la influenza A H1N1.

Tampoco hubo presupuesto para instalar más de 6 mil cámaras de seguridad o para la línea 12 del Metro o vivienda.

Ajustes para compensar

Mario Delgado, secretario de Finanzas del DF, reconoció la necesidad de replantear algunas acciones para evitar que queden descubiertos los programas más importantes, y criticó que mientras la ciudad tiene grandes proyectos en marcha, los legisladores tomaron



Fecha 19.11.2009	Sección Primera	Página 22
----------------------------	---------------------------	---------------------

decisiones políticas de aprobar recursos para otras entidades, como el estado de México, donde no se concretan varios proyectos.

“La ciudad creo que tiene claros proyectos de inversión en marcha, que es la gran diferencia contra todo lo que se aprobó, que son proyectos que apenas van a iniciar, y había que darle prioridad a los proyectos que están en marcha porque son los que pueden tener un impacto inmediato en la economía y en la generación de empleos”, dijo.

Del presupuesto federal que sí se otorgó a la ciudad sólo se autorizaron 80 millones de pesos para el rubro de salud. Armando Ahued, secretario del ramo, dijo que el recurso será insuficiente para atender la creciente demanda que se registra en los hospitales y centros de salud del gobierno de la ciudad.

Explicó que con la crisis económica ha aumentado la demanda de atención médica, por las personas que quedaron desempleadas y ahora buscan los servicios de Salud del DF.

Una controversia

A pesar del millonario recorte al presupuesto, la consejera jurídica del gobierno capitalino, Leticia Bonifaz, dijo que no se tiene contemplado hasta el momento promover una con-

troversia constitucional contra la Cámara de Diputados. Explicó que sí cuenta con las facultades para promoverla, pero no ha recibido instrucciones del jefe de Gobierno para interponer ese recurso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aunque diputados locales del PRD habían anunciado que sí irían a la Corte. *(Con información de Edith Martínez)*

“ Tendremos que ajustar programas, revisar precios y tarifas; hacer muchas cosas para sacar adelante los servicios, porque se tienen que mantener”

Marcelo Ebrard,

jefe de Gobierno de la ciudad

“La ciudad tiene proyectos de inversión en marcha; es la diferencia contra lo que se aprobó, que son proyectos que apenas van a iniciar”

Mario Delgado,

secretario de Finanzas del DF